

## Deuda del gobierno sube 200 mil mdp en 7 meses (El Financiero 31/08/11)

Deuda del gobierno sube 200 mil mdp en 7 meses (El Financiero 31/08/11) Eduardo Jardón Miércoles, 31 de agosto de 2011 • Saldo de 3.6 bdp a julio: SHCP. • Ingresos tributarios pierden dinamismo. • Desplome de 90.2% en recaudación del IDE. La deuda del gobierno federal aumentó cerca de 200 mil millones de pesos de diciembre a julio de este año. Su saldo se ubicó en tres billones 652 mil millones de pesos, equivalentes a 26 por ciento del PIB. El incremento ocurrió principalmente en la deuda interna, que sumó dos billones 979 mil millones de pesos, unos 170 mil millones de pesos más que la cifra reportada al cierre de 2010. En su reporte mensual de finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que esta variación fue resultado de un endeudamiento por 204 mil millones de pesos, de ajustes contables al alza en la deuda indexada a la inflación por 10.3 mil millones y de un incremento de 44 mil millones en las disponibilidades. Al cierre del séptimo mes el monto de valores en circulación totalizó dos billones 749 mil millones de pesos, con un incremento en el año de 195 mil millones de pesos, y la mayor alza ocurrió en los Bonos a tasa fija con 124 mil millones. En cuanto a la deuda externa, su saldo fue de 57 mil 743 millones de dólares, con un aumento de cinco mil 404 millones. Menor captación Los ingresos tributarios no petroleros perdieron dinamismo en el año. En enero-julio el gobierno recaudó 833 mil 991 millones de pesos, 2.7 por ciento más respecto a igual periodo de 2010. Esta variación es significativamente inferior al 12 por ciento que se registró en los primeros siete meses del año anterior. El menor aumento se debe principalmente a la caída en los recursos provenientes del cobro del IVA, que disminuyeron 1 por ciento en el periodo, y por los descensos de 90.2 por ciento en los ingresos del IDE, y de 3.4 por ciento en los del IETU. La SHCP atribuyó una menor recaudación del IVA al incremento en las devoluciones de este tributo y a que al inicio de 2010 se registraron ingresos elevados por los pagos de impuestos que se adelantaron a diciembre de 2009, por la reforma fiscal que entraba en vigor en 2010. En el caso del ISR, los ingresos aumentaron 9.4 por ciento, y en el IEPS el avance fue de 10 por ciento. En su informe de finanzas públicas, la autoridad fiscal informó que los ingresos presupuestarios crecieron 5.2 por ciento en enero-julio respecto al mismo periodo del año anterior. Los ingresos provenientes de la actividad petrolera aumentaron 10.5 por ciento, y los no petroleros subieron 2.7 por ciento.